
 

                                           J’entends « j » 
 
 
Le son « j » s’écrit : 
- avec  la lettre j  
- avec la lettre g devant i et e 
- avec  ge devant a et o ( nous nageons, nous mangeons, 

         un pigeon, un plongeon, une orangeade, un bougeoir )   
 
 
___________                        _________              _________      
une girafe, un genou            magique               un échange 
la géométrie, gêner              manger                 une luge 
un javelot, le judo               une légende           un nuage 
joli, le jardin, jouer                rougir                    un village 
jeudi, janvier, jaune             largement            le chauffage 
jamais, jeune, Jarar               toujours                rouge 
juin, juillet, joyeux                 ajouter                  orange 
la jambe                                aujourd’hui             une plage 
 
Je lis des syllabes : ja,  ju,  jo,  jou,  jon,  jar,  je,  jau, jen,  
 
joi,  gi,  ge,  gé,  gen,  ger,  geo,  gea,  geon,  jan,  jul 
 
Je lis:  Je plonge et  je nage.           C’est  génial !  

J’entends [z] 
 
 
Le son [z] s’écrit avec la lettre z ou la lettre s placée entre deux voyelles (a,e,i,o,u). 
 
 
_______                        _________                                              ________  
zéro                  bizarre , le bazar ,  le gazon                    onze, douze, treize       
un zèbre          bronzer, l’horizon , horizontal               une phrase , une chemise                   
un zoo              un zigzag, zozoter, un lézard                 une framboise, une fraise 
Zoé                  luisante, troisième ,  l’oiseau                   une case, un vase 
                         la musique, du poison , une usine           à cause de  
                        un museau, une cousine, le hasard          quelque chose 
                        hésiter, arroser, cuisiner,  un paysage      
                        des ciseaux ,  visiter , Trésor 
 
 
 
Je lis des syllabes : zo , zé , ze , zu , za , zou zon , zig zag , zut , ise , use , ose ,  
 
ase, ouse , aise , case casse , ruse russe , cousin coussin , désert  dessert,   
 
osons , osez 
 
Je lis :  Ils  choisissent  un  jeu  et  s’amusent  bien.          C’est le bazar ! 

 


